

# Правовые особенности попечения ребенка несовершеннолетних родителей с неполным родительским статусом

**Леканова Екатерина Евгеньевна,**  
**соискатель Ярославского государственного университета имени П.Г. Демидова,**  
**магистр права**  
lekanova.katya@yandex.ru

Несмотря на наличие в современном российском законодательстве норм, посвященных правовому положению несовершеннолетних родителей, множество правовых вопросов, касающихся реализации и защиты прав, обязанностей, интересов несовершеннолетнего родителя, его ребенка, остались за рамками семейно-правового регулирования, что обостряет и без того сложную проблему правового статуса раннего родительства. Помимо этого, положения норм ст. 62 Семейного кодекса РФ весьма негармонично сочетаются с правилами опеки над несовершеннолетними. Целью настоящей статьи является анализ законодательства, посвященного правовому положению несовершеннолетних родителей и опекунов, выявление правовых особенностей попечения ребенка несовершеннолетних родителей.

Автор приходит к выводу, что к особенностям попечения ребенка несовершеннолетних родителей, кроме возраста одного или обоих родителей, в случае назначения опекуна относятся: сочетание родительства и опеки; неодинаковые возможности по попечению ребенка у несовершеннолетнего родителя, не способного самостоятельно осуществлять такое попечение, и у законного представителя ребенка несовершеннолетнего родителя; специальные (дополнительные) основания прекращения опеки над ребенком несовершеннолетних родителей; необходимость совместного проживания опекуна не только с опекаемым ребенком, но и с его родителем. Нормы п. 2 ст. 62 СК РФ и ч. 2 ст. 29 Федерального закона «Об опеке и попечительстве» должны быть скорректированы. Предлагается ввести особые правила выбора опекуна ребенка несовершеннолетнего родителя, которые бы обеспечивали должным образом право несовершеннолетнего родителя на совместное проживание с ребенком.

**Ключевые слова:** ребенок, несовершеннолетние родители, опека, законный представитель, совместное проживание, основания прекращения опеки.

## Legal Peculiarities of Child Custody of Minor Parents with an Incomplete Parental Status

**Lekanova Ekaterina E.**  
**Degree-Seeking Student of the P.G. Demidov Yaroslavl State University**  
**LL.M.**

Despite the existence of an article in modern Russian legislation on the legal status of minor parents, many legal issues related to the implementation and protection of the rights, duties, interests of a minor parent and his child remained outside family legal regulation, which exacerbates the already difficult problem of legal protection of early parenthood. Moreover, the provisions of Article 62 of the Family Code of the Russian Federation are very inharmoniously combined with the rules of guardianship of minors. The aim of the work is to analyze the legislation on the legal status of minor parents and guardians, to identify the legal characteristics of the care of a child of minor parents.

The author concludes that the features of the care of a child of minor parents, in addition to the age of one or both parents, in the case of the appointment of a guardian include: a combination of parenthood and guardianship; unequal opportunities for the care of a child by a minor parent who is not able to independently provide care, and by the legal representative of the child of the minor parent; special (additional) grounds for terminating guardianship of a child of minor parents; the need for the guardian to live together not only with the child in care, but also with his parent. The norms of paragraph 2 of article 62 of the Family Code of the Russian Federation and paragraph 2 of article 29 of the Federal law «On Guardianship and Custodianship» should be adjusted. It is proposed to introduce special rules for the selection of the guardian of a child of a minor parent, which would properly ensure the right of the minor parent to live together with the child.

**Keywords:** child, minor parents, guardianship, legal representative, cohabitation, grounds for termination of guardianship.